

Fecha: 10-07-2025 3.500 Pág.: 10 Tiraje: Medio: La Discusión Cm2: 685,2 Lectoría: Sin Datos La Discusión \$ 682.448 Favorabilidad: Supl.: No Definida Noticia general

Aprueban reajuste de valores para Charrúa-Chillán y Monterrico-Cocharcas Título:

COMISIÓN NACIONAL DE ENERGÍA LLEGÓ A ACUERDO CON CGE

# Aprueban reajuste de valores para Charrúa-Chillán y **Monterrico-Cocharcas**

Se definió un presupuesto de US\$44,6 millones para la ampliación de la línea Charrúa-Chillán. Actores locales aplaudieron la noticia y expresaron su expectativa de un pronto inicio de obras.

## **ROBERTO FERNÁNDEZ RUIZ**

robertofernandez@ladiscusion.cl FOTO: CEDIDA

a Comisión Nacional de Energía (CNE) informó la aprobación de la revisión de s valores de inversión de los proyectos de ampliación de las líneas 1x66 kV Charrúa-Chillán y Monterrico-Cocharcas, en Ñuble, am bos impulsados por CGE Transmisión S.A., propietaria de las líneas.

Estas revisiones son las primeras que se realizan conforme al procedimiento especial establecido en la Ley de Transición Energética, promulgada en diciembre pasado.

Los proyectos forman parte del Plan de Expansión de la Transmisión de 2018, pero habían sido abandonados por el contratista adjudicatario en 2022 y las sucesivas relicitaciones posteriores habían sido declaradas desiertas por el Coordinador Eléctrico, porque los valores referenciales no refleiaban los aumentos de los costos tras la pandemia

De esta forma, en virtud de los mecanismos de reajustabilidad del valor de la inversión dispuestos en la nueva Ley, CGE Transmisión comunicó a la CNE, a inicios de abril, la decisión de asumir directamente los trabajos para dar continuidad a estos dos proyectos.

Estas obras largamente postergadas son fundamentales para reforzar la capacidad del sistema de transmisión en Ñuble, mejorando la seguridad y confiabilidad del suministro eléctrico. Se trata de proyectos estratégicos para la región, que enfrenta un rezago de infraestructura de transmisión eléctrica que se ha hecho patente en los últimos años, impidiendo el desarrollo de inversiones en diversos rubros, que no han obtenido la factibilidad de conexión a la red eléctrica -se estiman más de 1.300



Esta es una herramienta establecida en la Ley que aprobamos hace poco en el Congreso y que permite acelerar los plazos.

# **DIEGO PARDOW**

MINISTRO DE ENERGÍA



solicitudes en los últimos tres años una red que hoy está superada por el crecimiento de la demanda.

En el caso de la ampliación de Charrúa–Chillán, que conecta la zona sur de la región y Chillán, se determinó un nuevo valor de US\$44,6 millones, monto que considera las actualizaciones necesarias tras el término anticipado del contrato con el adjudicatario original y la reformulación de la ejecución del proyecto. La obra contempla la modernización de la línea, aumentando su capacidad de transporte desde 27 a 90 MVA, y se espera que entre en operación en un plazo máximo de 36 meses desde la publicación del decreto en el Diario Oficial, es decir, en el segundo semestre de 2028

En tanto, la ampliación de Monterrico-Cocharcas, que conecta San Carlos y la capital regional, tendrá un nuevo valor de US\$20,6 millones, considerando la actualización de costos y la nueva estrategia constructiva requerida. Este provecto permitirá aumentar la capacidad de transporte de la línea a 56 MVA y deberá estar en operación dentro de los 24 meses siguientes a la publicación del decreto en el Diario Oficial, es decir, en el segundo semestre de 2027.

Los valores de inversión adjudicados en 2020 correspondían a US\$ 15,8 millones para Charrúa — Chillán US\$ 2,2 millones para Monterrico - Cocharcas.

Ambas revisiones fueron solicitadas por CGE Transmisión S.A. tras el término anticipado de los contratos originales debido a incumplimientos parte del anterior contratista. La CNÉ evaluó la justificación técnica y económica de los nuevos valores opuestos, considerando los estudios del Coordinador y tras la recepción de antecedentes complementarios presentados por la empresa, definiendo en el caso de Charrúa-Chillán un valor incluso menor al propuesto originalmente por la empresa

CGE declaró que "destaca y valora el compromiso mostrado por el Ministerio de Energía y la CNE, con el objetivo de avanzar en esta necesidad urgente que tienen los habitantes, de mejorar la seguridad y confiabilidad del suministro eléctrico. Con el fin de concretary finalizar lo antes posible estos proyectos, esperamos contar con toda la colaboración de los propietarios por donde pasan las mencionadas líne La empresa no se refirió a una fecha estimada de inicio de obras.

### Reacciones

El secretario ejecutivo de la CNE, Marco Mancilla, destacó que estas decisiones reflejan el compromiso de la institución con un desarrollo energético seguro, resiliente y eficiente, asegurando la correcta ejecución de obras estratégicas para el país y la continuidad del servicio eléctrico para la ciudadanía, pero resguardando que sean ejecutadas a un costo eficiente de acuerdo a las condiciones de mercado

Por su parte, el ministro de Energía, Diego Pardow, expresó que "el día de hoy se autorizó el aumento en el valor de inversión de las líneas Charrúa-Chillán y Monterrico-Cocharcas. Esta es una herramienta establecida en la Lev de Transición que aprobamos hace poco en el Congreso y que permite acelerar los plazos de ejecución. Así que esperamos que estas líneas entren prontamente en operación. Una muy buena noticia tanto para mejorar la calidad del servicio en la región del Ñuble, como también para darle mayor oportunidad al desarrollo económico de la región".

Patricio Lagos, gerente de Copelec, valoró el acuerdo y recordó que "desde 2018 pusimos el problema sobre la mesa. Nos desplegamos en distintos frentes para levantar este problema de la escasez de energía en la región debido a la falta de inversiones en transmisión. Identificamos todos los proyectos a los que tuvimos que rechazarles la factibilidad eléctrica y eso fue creciendo con el tiempo y nos obligó a tomar otras acciones, como, por ejemplo, vincularnos con las autoridades de gobierno, las autoridades locales, los legisladores, los gremios empresariales, lo que nos dio la fuerza para continuar".

También hubo reacciones en el mundo político. La senadora Loreto Carvajal manifestó que "estoy contenta, ya que estas obras garantizan un suministro eléctrico seguro y eficiente en Ñuble, y esperamos que también la activación de la economía local: nuevas viviendas, más empleo y mejores condiciones para el desarrollo productivo"

Asimismo, el diputado Frank Sauer-baum indicó que "esperábamos que estas obras comenzaran en junio, sin embargo, hubo una serie de ob-servaciones respecto de los montos requeridos de parte de la empresa. Sería una muy buena noticia que los trabajos empezaran a la brevedad, porque ha habido una larga postergación de cientos de proyectos de inversión que esperan factibilidad eléctrica para concretarse, se trata de emprendimientos que van a generar empleo, se va a dar la posibilidad de poder construir mayor cantidad de viviendas y generar crecimiento económico".



Estas revisiones

